



Légende du mistral

Légende de Provence

Une idée du site Avent-Autrement : <https://www.avent-autrement.ch/1-decembre-2021/>

Il existe bien des légendes sur le Mistral, véritable mythe dans le sud de la France, plus précisément en Provence. Bien qu'il soit le maître de tous les vents, il est connu pour être un vent sec, puissant, froid et parfois grincheux.

Parmi les légendes racontées par les anciens, ce vent provient des marais du Vivarais, en Ardèche. On prétend qu'il prend naissance sous l'arche géante d'un rocher ajouré. C'est là qu'il se gonfle, s'amplifie, forme ses tourbillons et ses bourrasques, avant de les laisser partir en rafales.

A l'époque, les paysans des villages alentours s'inquiétaient pour leurs maisons, leurs cultures, leurs animaux, leurs enfants et même pour leur propre sécurité, tant le Mistral était puissant. Les villageois, pour se mettre à l'abri, décidèrent d'enfermer le Mistral dans sa grotte. Pendant qu'il était calme, les habitants clouèrent de solides planches sur chacun des piliers du rocher pour l'isoler dans sa propre tanière.



Lorsque le Mistral se réveilla, il s'aperçut qu'il était prisonnier. Il entra alors dans une grande colère et menaçait les paysans de tout détruire dès qu'il parviendrait à se libérer.

- "Raison de plus pour te laisser enfermé", s'écrièrent les villageois.

- "Sans moi, tout deviendra désolation. Les terres seront infectées de moustiques, des maladies apparaîtront, des animaux puis des gens mourront."

Mais la population ne le crut pas et le garda enfermé.

L'été arriva et la chaleur augmenta sur toute la Provence. Les mots prononcés par le Mistral devinrent réalité. Tous les malheurs du monde semblaient tomber sur le village. En essayant de trouver une solution à cette situation, les habitants prirent conscience que le Mistral avait raison : cette catastrophe provenait de l'absence du fameux vent. Ce vent était finalement bénéfique pour les hommes, pour les terres, les cultures... Après de longues discussions animées, les villageois décidèrent de libérer le Mistral, à condition que lui, se montre compréhensif envers eux. Ce qu'il promit !

Les habitants étaient hésitants malgré ses paroles, mais finirent par le libérer. Aussitôt le Mistral s'élança dans l'ouverture et se précipita au dehors. Il se mit alors à souffler comme jamais avant. Les villageois, muets et craintifs, attendaient sans bouger, tellement ils étaient terrifiés. C'est alors qu'un enfant s'approcha du maître des vents et lui dit :

- "Et ta promesse ?"

Le vent déchaîné se calma alors immédiatement. Subitement, il se mit à frôler les tuiles des maisons, effleurer les arbres, caresser les animaux. Les villageois retrouvèrent le calme et leur joie de vivre. Cette histoire ne devint rapidement qu'un mauvais souvenir. Depuis ce jour, la population et le Mistral vivent en harmonie.

On raconte d'ailleurs que le Mistral s'en est allé souffler ailleurs, dans la vallée du Rhône, grognant, grommelant, vers les plaines du Midi.

air



Souffle sur moi



Une prière de Benoît Marchon

<http://www.idees-cate.com/prieres/commeunsouffle.html>)

Esprit de Dieu, souffle sur moi.

Quand je ne bouge plus comme un bateau sans vent,

Regonfle mes voiles!

Quand je me ferme comme un oiseau blessé,

Relève mes ailes!

Quand je m'éteins, comme un feu fatigué,

Ravive mes flammes!

Quand je m'essouffle, comme au bout d'une course,

Relance mon élan!

Esprit de Dieu, souffle sur moi

Vous pouvez prier avec vos mots :

Quand je ,

air

